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A05核心报道

关于湖南网络那些事，听听他们的
问：我是一名从事网店经营的网民，对

十佳诚信网商评选活动很关注， 能请相关
部门谈谈下一步如何进一步打造网购诚信
体系问题，这将关系我们这些网商的命运。

宋智富(省文明办主任)：去年以来，国
家出台了打击侵犯知识产权和制售伪劣
商品犯罪“亮剑”专项行动，并启动了网络
购物领域打击侵犯知识产权和制售假冒
伪劣商品行动。

此次十佳诚信网商评选活动，我们就
是希望通过评选， 普及网购安全知识，引
导大众对电子商务的运营理性参与和科
学思考，倡导诚信守法的经营理念，提升
全省各行业网商品牌的知名度和美誉度、
影响力和竞争力，促进全省电子商务产业
良性发展。

问： 请问首届网络文化节有些什么创
意及设想？

屈贵全(省委网宣办、省互联网信息办
公室副主任)：目前，湖南已有14万多家网
站，网民将近3000万，是全国12个互联网
发达地区之一。在这种背景下，以网民群
体为主体设置节日活动，势在必行。

为了将此次网络文化节办得更有特
色，我们特别考虑了几个方面因素：一是形
式多样。设计并确定了13项具体活动。二是
特色鲜明, 把网络文化与湖湘文化有机结
合起来。三是互动参与,力争让每一项活动
都能让网民积极参与， 让湖南省首届网络
文化节真正成为湖南网民自己的节日。

问：我是华声在线的网友，早就听说
了华声在线是第一批股改上市的重点新
闻网站之一， 那么华声在线是否已经做
好了上市的准备？ 具体什么时候能够上
市？

薛伯清(湖南日报报业集团党组成员、
副总编辑、 华声在线股份有限公司董事
长)：上市这个课题，对于企业及我个人都
是一个宏大而长久的命题。上市，是企业
资源资本化过程梦寐以求的理想， 在我看
来，上市追求结果，但更要重视过程。上市
就是一个企业从一个普通的企业变成一
个优秀企业的过程。

客观地讲，华声在线走上了一条融合创
新的路， 传统媒体与新媒体融合爆发了强大
的生产力。 这些年的高速成长应该说是显而
易见的，从2009年的2000多万利润，到2010
年3000多万利润、2011年4000多万利润、今
年5000多万利润是完全可以期待的。上市须
有两个准备，从产业准备的角度来讲，应该
说我们现在是一个称职的优秀企业了，发
展非常快;另外呢，还有一个规范准备，上
市就是一个企业不断规范的过程， 这个规
范准备应该说我们还有一些工作要做，整
个湖南日报报业集团正根据中宣部体改办
的意见，一步一步地落实相关工作，解决关
联交易的问题， 我们计划，2012年底把集团
的传媒资产注入到华声在线股份有限公司，
从根本上规避关联交易的问题。

按照这个节点推算，我们希望以明年6
月30日为基准日，向中国证券会申报自己
的材料，争取早日跻身资本市场。

■记者 吴名慧 整理

互联网的迅猛
普及正在深刻改变
着我们的生活，网
络文化已经成为人
类文化生活的一项
重要内容。 生活因
网络更精彩， 文化
因网络更纷呈。

湖南省首届网
络文化节开幕式过
后，不少主办与承办
单位的相关负责人
走进了华声在线视
频直播间，与网友面
对面互动交流，解答
他们的疑问。 这里，
先让我们来看看部
分访谈内容，更多详
细内容请关注华声
在 线 （www.voc.
com.cn）。

问： 我是湖南师范大学的一名在校
大学生，网名叫“湘风德骨”。我想了解一
下目前我省互联网的发展特别是各类网
站的发展情况？

刘春鸣（省通信管理局副局长）：
目前，湖南已是全国12个互联网发达
地区之一。特别是近年来，湖南新闻
网站迅速发展壮大，拥有了国家一类
新闻资质的重点网站6家， 涌现了华
声在线、红网、金鹰网等一批在全国
有知名度和影响力的网站，现在湖南
基本形成了“以重点新闻网站为龙
头，政府网站、教育文化网站为支撑，
积极发挥商业网站作用” 的体系，并
逐渐形成具有湖南代表性的网络文
化品牌。

问：我是现实中退居二线、精神上永
不退休的“年轻”网友“三江湖”，互联网
深刻改变了我们的生活习惯， 我想问一
下互联网到底给我们的文化带来怎样的
影响？

肖凌之（省文化厅副厅长）：互联网
究竟给文化带来了怎样的影响呢？ 总的
一句话，就是互联网既促进文化繁荣，又
带来文化冲击。 这句话可以从三个方面
展开阐述：一是网络催生新兴文化形态。
二是网络加速文化交流繁荣。 三是网络
文化霸权显露， 这个问题需要引起我们
的警惕。


